
Protokoll zum JuFo-Treffen am 09.09.2019 
 

Datum: Montag, 09.09.2019 Zeit: 18:00 Uhr Ort: Alte Post 
 
Anwesend: Fine, Toni, Maha, Lucia, Chris, Jonas, Markus, Lea, Louis, Sarah, Lennart, Richard 
Antonia, Marius 
Verspätet: Mo (15 Minuten), Melvin (30 Minuten), Theo III. (45 Minuten), Theo (60 Minuten) 
Entschuldigt: - 
Unentschuldigt: -  
Moderation: Marius, Mo und Jonas Protokoll: Marius 
 
Tagesordnung: 
TOP 01: Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
TOP 02: Aktuelles und Bedrängendes  
TOP 03: Neuverteilung der Aufgaben 
TOP 04: Antrag „Pic Trail Raiders“  
TOP 05: Angebot von Sven Steller 
TOP 06: Homepage 
TOP 07: Demo 
TOP 08: Neue Arbeitsgruppe YouTube 
TOP 09: Sonstiges 
TOP 10: Terminliches, Feedback 
TOP 11: Aufgabenverteilung 
TOP 12: Schlusswort 
_________________________________________________________________________________ 
 
TOP 01: Begrüßung und Beschlussfähigkeit  
Marius begrüßt alle anwesenden und leitet eine kurze Vorstellungsrunde ein. Alle anwesenden stellen 
sich kurz mit Namen, Alter und einem Random Fact vor.  
Die Mitglieder im neugewählten Rat des Jugendforums sind: Fine von Fircks, Jonas Benn, Markus 
Jantsch, Mostafa Abbas, Louis Ripp, Lennart S. Meyer, Richard „Dirk“ Liebert, Antonia Teuchert, Marius 
Miethig, Toni Gabriel Kissing, Lea Jäger, Frances Lucia Gunn und Mahafarin Rafati. Zur heutigen 
Sitzung sind alle 13 Ratsmitglieder anwesend, daher ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 

- Mo stößt zur Sitzung hinzu - 
 
TOP 02: Aktuelles und Bedrängendes  
Marius fasst zugunsten der Übersichtlichkeit noch einmal den Rat des Jugendforums zusammen. Als 
nächstes wird kurz überprüft, ob alle in der WhatsApp-Gruppe sind. Danach erklärt Lennart die Nutzung 
von Trello und stellt den Einladungslink in die WhatsApp-Gruppe, damit alle neu dazugestoßenen 
beitreten können. Dann übergibt Marius die Moderation ordnungsgemäß an Mo. 
 

- Melvin stößt zur Sitzung hinzu - 
 
TOP 03: Neuverteilung der Aufgaben 
Nach der neuen personellen Lage müssen natürlich auch einige Aufgaben auf neue Schultern verteilt 
werden.  
Hier die Aufgabenverteilung in der Übersicht, welche in Zukunft auch auf Trello stehen wird: 
Trello-Verwaltung: Marius, Jonathan 
E-Mail Verwaltung: Lennart, Marius, Jonas, (Jonathan) 
Homepage-Verwaltung: Jonas, (Markus), Marius, Fine, Lennart 
Pressemitteilung: Marius, Antonia, Fine, Jonathan 
Ansprechpartner*in: (Jonas, Antonia, Sarah, Jonathan) → Aufgabendefinition muss noch geklärt werden 
Kommunikation mit Basti: Lea, Mo, Marius 
WhatsApp-Newsgruppe: wie bisher (alle Administratoren) 
Instagram: Antonia, Lennart, Marius 
Facebook: Lennart, (Marius) 
Kamera und Bilder: wird vertagt 
Begleitausschuss PfD: Toni, (Markus) 
Lokale Agenda 21: Jonas, (Lucia) 

 



- Theo III. stößt zur Sitzung hinzu - 
 
TOP 04: Antrag „Pic Trail Raiders“ 
Lennart stellt den Antrag der „Pic Trail Raiders“, welche Zugriff in Höhe von 500€ auf den Jugendfonds 
haben wollen, vor. Dazu holt er sich Feedback ein. Dabei stellt sich heraus, dass die anwesende Gruppe 
eher gespalten darüber ist, ob das Geld tatsächlich (vollständig) zur Verfügung gestellt werden soll. Es 
wird sich darauf geeinigt, dass dem Antrag in der momentanen Form nicht zugestimmt wird, jedoch ein 
grundsätzlicher Wunsch zur Unterstützung vorhanden ist. 
Daher wird zuerst ein Meinungsbild eingeholt, ob die „Pic Trail Raiders“ finanziell unterstützt werden 
sollen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

8 4 5 

 
Danach wird abgestimmt, ob dem Antrag mit einer kleinen Änderung zugestimmt werden soll. Statt dem 
Bagger und dem angebotenen Grillgut soll das Geld für den Bagger und Werbematerialien bereitgestellt 
werden: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

11 0 2 

 
- Theo stößt zur Sitzung hinzu – 

 
Mo unterbricht das Treffen für 15 Minuten, um eine Pause zu machen. Diese wird genutzt, um ein 

Gruppenfoto mit allen Ratsmitgliedern zu machen. 
 
TOP 05: Angebot von Sven Steller 
Marius berichtet von einem Angebot, welches ihm Sven Steller unterbreitet hat und holt sich dafür 
Feedback. Es geht um ein Fußballveranstaltung, welche vom Kreissportjugendbund und dem 
Sportverein Falkensee-Finkenkrug im späten Dezember 2019 stattfinden soll. Das Jugendforum soll 
dabei im Orga-Team mitwirken und ordentlich Werbung machen. Das Feedback fällt sehr positiv aus, 
Marius übernimmt die weitere Kommunikation mit Sven Steller.  
 

- Mo verlässt die Sitzung und übergibt die Moderation an Marius. Dieser gibt die Moderation 
nach einer kurzen Diskussion an Jonas ab. - 

 
TOP 06: Homepage 
Marius bittet die anwesenden Personen darum, ihm über WhatsApp folgende Informationen über sich 
zukommen zu lassen: Hobbys, Lieblingsort in Falkensee, Was würde ich auf eine einsame Insel 
mitnehmen? und ein Random Fact. Er und Lennart werden sich dann um die Aktualisierung der 
Homepage kümmern.  
 
TOP 07: Demo 
Toni fragt, ob Interesse daran besteht, in Zukunft eine Demo in Falkensee zu veranstalten, welche 
darauf aufmerksam machen soll, dass die Jugendlichen eine selbstverwalteten Jugendclub bekommen. 
Diese soll mit viel Techno-Musik begleitet werden (á la „Zug der Liebe Berlin“). Die Runde ist dem 
gegenüber nicht abgeneigt, jedoch wird noch ein mehr Inhalt für die Demo gefordert. Die Demo soll 
demnach ein langfristiges Projekt sein. 
 
TOP 08: Neue Arbeitsgruppe YouTube 
Toni möchte einen Neustart der Arbeitsgruppe YouTube anregen. Dazu möchte er Feedback haben, ob 
dies eine sinnvolle Idee ist. Das Feedback dazu ist überwiegend positiv, es soll in näherer Zukunft ein 
erstes Treffen stattfinden. Interessiert sind Louis, Fine, Theo, Toni, Jonas und Marius. 
 
TOP 09: Sonstiges 
9.1: Interessensbekundung Krakaufahrt Mai 2020 
Mo erzählt, dass im Mai nächsten Jahres wieder die Fahrt nach Krakau stattfinden wird. Er möchte 
wissen, wer daran interessiert ist, diese Fahrt zu begleiten. Lucia, Jonathan, Marius, Antonia sind 
interessiert daran teilzunehmen. 
 
9.2: E-Mail an Bildung-Staatssekretär 
Mo möchte nach Gesprächen mit Ministerpräsident Dr. Dietmar Woidke und Ines Jesse Kontakt zum 
Bildungs-Staatssekretär des Landes Brandenburg aufnehmen. Er möchte eine Mail an ihn schreiben 



und fragt, ob dies vielleicht über das Jugendforum geschehen soll. Es wird sich dafür entschieden, dass 
Mo das lieber als Privatperson machen soll.  
 
9.3: Angebot von Ines Jesse 
Marius berichtet von einem Angebot, welches ihm Ines Jesse bei der Jugendkonferenz unterbreitet hat. 
Frau Jesse würde sich dazu bereiterklären, dem Jugendforum die Möglichkeit einzuräumen, zu einer 
Landtagssitzung zu gehen. Interessiert sind: Fine, Toni, Theo III., Lucia, Jonas, Markus, Lea, Louis, 
Sarah, Lennart, Antonia und Marius. 
 
9.4: Workshop-Idee mit dem Regenbogencafé zum Thema Diversität in Schulen 
Nic van Dyke hat vorgeschlagen, in den Schulen einen Workshop zum Thema Diversität zu machen 
(Regenbogencafe und Jugendforum zusammen). Das Feedback dazu ist sehr positiv, Lennart warnt 
davor, starke Kritik von der AfD zu erhalten, das wird jedoch sehr entspannt aufgenommen.  
 
9.5: Jugendforum Spandau 
Lennart berichtet, dass es in Berlin-Spandau nun auch ein Jugendforum gibt, welches in der nächsten 
Zeit einige größere Veranstaltungen macht. Auf diese verweist er kurz und stellt diese auch auf Trello. 
 
9.6: Neue Sticker Meinungsbild 
Toni schlägt vor, neue Sticker (auch mit Sprüchen oder neuen Motive) zu bestellen. Die anwesende 
Gruppe spricht sich dafür aus. Nun geht es darum, Ideen für die neuen Sticker zu sammeln, und sich 
neue Sprüche und Designs auszudenken. Interessiert daran sind: Lucia, Antonia, Toni, Louis, Jonas 
und Theo. 
 
9.7: Zelt 
Antonia bedankt sich dafür, dass die Zeltausleihe so gut funktioniert hat und merkt an, dass daran 
Interesse besteht, das Zelt in Zukunft nochmal auszuleihen. 
 
9.8: Solarenergie 
Chris (20, studiert an der TU) schlägt vor, eine Aktion zu starten, um städtische Gebäude mit 
Solaranlagen zu bestücken und möchte sich dafür ein Netzwerk aufbauen. Diese Idee findet großen 
Anklang, interessiert daran zeigen sich Markus, Fine, Jonas und Lennart. 
 
9.9: FridaysForFuture Falkensee 
Jonas weißt darauf hin, dass in dieser Woche am 11.09. um 17:30 Uhr ein Vorbereitungstreffen für die 
nächste Demo ist. 
 
9.10: Lennart sagt Sachen 
Lennart trifft sich nächsten Donnerstag um 11:00 Uhr mit Stefan im Büro zur Nachbesprechung der 
Demokratiekonferenz. Alle interessierten sind herzlich eingeladen. 
Lennart bittet darum, dass noch nachträglich zum Stadtradeln eine Pressemitteilung verfasst und 
veröffentlich wird. 
Lennart weißt darauf hin, dass am 28.09. das Sport- und Bewegungsfest „beActive“ der Arbeitsgruppe 
Sport Aktiv stattfindet. 
 
9.11: Frage von Maha 
Maha fragt, ob dieses Jahr wieder ein EGAL-Adventskalender stattfinden wird. Dies soll beim nächsten 
Veranstaltungstreffen ausführlicher besprochen werden, jedoch zeigte sich bisher niemand abgeneigt. 
 
TOP 10: Terminliches, Feedback 
Mi, 11.09.2019 (17:30 Uhr): FridaysForFuture-Orga in der Alten Post 
Do, 12.09.2019 (18:00 Uhr): Veranstaltungstreffen in der Alten Post 
Do, 19.09.2019 (11:00 Uhr): DeKon-Nachbesprechung in Stefan Settels Büro 
Mo, 23.09.2019 (18:00 Uhr): Treffen Jugendforum in der Alten Post 
Sa, 28.09.2019 (10:00 Uhr): Sportfest „beActive“ auf verschiedenen Sportplätzen in Falkensee 
 
Die Rückmeldungen zur ersten Sitzung der Jugendkonferenz fällt sehr positiv aus. Das Treffen war von 
einer guten Strukturierung und Konzentration geprägt, wobei kurze Lacher auch nicht zu kurz kamen. 
Protokollant Marius war erstaunlich gut gelaunt, wobei seine heutige Sitznachbarin Fine wie gewohnt 
müde war. Lennart hatte während der Sitzung sehr viel Spaß daran, Marius mit verwirrenden 
Flüstergeräuschen auf die Schippe zu nehmen. Sarah fand das sehr lustig. Weiterhin erfreuen sich die 
anwesenden Personen, dass die neu dazugestoßenen Personen sich sofort gut eingebracht haben und 



zu einem Großteil der Tagesordnung ihre Meinung kundgetan haben. Die lange Tagesordnung wurde 
so schnell wie möglich mit der nötigen Aufmerksamkeit abgearbeitet, nach circa drei Stunden beendete 
Jonas die Sitzung. 
 
TOP 11: Aufgabenverteilung 

Was? Bis wann? Wer? 

Homepage-Vorstellung an Marius schicken nächstes Treffen alle 

Überlegung Anschaffung Technik (sinnvoll?) nächstes Treffen alle 

Moderationsselbstverständnis zeitnah Zukunftsgruppe 

Pressemitteilung Stadtradeln zeitnah Antonia, Marius, 
Fine, Jonathan 

Treffen für Stickerdesigns ??? Lucia, Antonia, 
Toni, Louis, Jonas 

Theo, Jonathan 

Treffen YouTube-Newsgruppe ??? Toni, Theo, Fine, 
Louis, Jonas, 

Marius 

Kommunikation mit Nic wegen Workshops nächstes 
Veranstaltungstreffen 

Toni 

 
TOP 12: Schlusswort 
Gewinner sind immer Gewinner. 
- Mahafarin Rafati, 21:00 Uhr 
 


